

Equipos del Servicio de Salud se pusieron a prueba con simulacro de accidente en Cabildo

El ejercicio encabezado por el SAMU SSVQ contó con la participación de bomberos, carabineros y funcionarios del Hospital de la comuna, cuyo objetivo fue mejorar los tiempos de respuesta y coordinación de los equipos de emergencia ante un evento real de magnitud

La gestión del tiempo es clave al momento de dar respuesta integral a una emergencia de gran magnitud como por ejemplo, un accidente de gravedad, donde está en juego la supervivencia de los involucrados. La coordinación entre los servicios de emergencia y una respuesta oportuna, son fundamentales a la hora de atender emergencias de gran escala, por lo que se hace necesario planificar y evaluar esta respuesta en terreno, a través de ejercicios de simulación entre todas las instituciones relacionadas.

Anuncio Patrocinado

Es por ello que dentro de la planificación que mantiene el Departamento de Emergencias y Desastres del Servicio de Salud Viña del Mar Quillota, se hacía pertinente generar acciones de evaluación en terreno en zonas geográficas donde es necesario profundizar esta articulación interinstitucional, por ello se definió realizar un simulacro de accidente carretero con múltiples víctimas en la comuna de Cabildo, para poner a prueba todo el sistema.

Este ejercicio fue encabezado operativamente por el SAMU junto al resto de los servicios de emergencia de la comuna, los que midieron su capacidad de respuesta, su organización logística y los protocolos de atención.

WAM | PUBLICIDAD

AGENCIA DE PUBLICIDAD

-  **Impresiones**
-  **Manejo de redes sociales**
-  **Videos y fotografías profesionales**

 **Conversemos por WhatsApp**



Destacó en este ejercicio la implementación del Puesto Médico Avanzado del SAMU que permite una óptima categorización y estabilización de los pacientes para luego derivarlos a la red asistencial, de mayor o menor complejidad, dependiendo de la gravedad del paciente.

Al respecto, el Dr. Jorge del Campo, Director del SAMU del Servicio de Salud Viña del Mar Quillota, señaló que “hemos asistido a un simulacro en conjunto con el cuerpo de Bomberos de Cabildo, las autoridades comunales y personal del Hospital local, con la intención de aunar esfuerzos para la respuesta ante accidentes de tránsito en esta zona, una zona con alto tráfico en carretera y accidentes de alta complejidad. Lo que hemos simulado es precisamente, un accidente con múltiples víctimas, en el cual hemos desplegado los recursos del SAMU de nuestra red que incluye el Puesto Médico Avanzado, con ambulancias de La Ligua, Cabildo y coordinación en el rescate de Bomberos”.

Una de las instituciones involucradas en el ejercicio de simulacro fue el Cuerpo de Bomberos de Cabildo, quienes son los primeros en acudir ante una emergencia real y efectuar maniobras de rescate, desde el sitio del accidente, previo a la intervención del SAMU o equipos de salud. En ese ámbito, el Capitán Cristóbal Varas, de la Primera Compañía de Cabildo, agregó que “la evaluación es buena, pudimos ver nuevas formas de rescatar a un paciente, tomar los tiempos de cuánto nos estamos demorando en acudir a una emergencia, cuánto es el personal de Bomberos que está concurriendo a una

emergencia y por eso, siempre un simulacro va a ser bueno, porque es una práctica casi real”.

Mirada integral de protección civil

El alcalde de la comuna de Cabildo, Víctor Donoso, valoró la instancia en pos de tener una coordinación y comunicación fluida entre los equipos de emergencia y la municipalidad, señalando que esta actividad “es muy importante pensando en una mirada integral de protección civil y de emergencia que estos simulacros se hagan acá, porque permiten a nuestro cuerpo de Bomberos, al Hospital local y a Carabineros generar un trabajo que ayude a enfrentar emergencias de este tipo. Sabemos que el SAMU base de La Ligua nos cubre como comuna de Cabildo, pero no siempre tenemos la facilidad de contar con todas las ambulancias, entonces estos esfuerzos se valoran, porque, cuando hay pocos recursos, este tipo de simulacros nos permite mejorar la coordinación, que es fundamental a la hora de existir cualquier variable de riesgo”.

Posterior al ejercicio en terreno, se efectuó una evaluación del SAMU del Servicio de Salud Viña del Mar Quillota, para identificar y corregir las falencias que puedan haber surgido en los procedimientos y durante el simulacro. Esto quedará plasmado en un informe que será entregado a las instituciones involucradas en el ejercicio.

Proyecto células SAMU Cabildo-Petorca

Actualmente, el SAMU ha levantado un proyecto en conjunto con el Servicio de Salud Viña del Mar Quillota al Gobierno Regional, para contar con una célula SAMU que cubra las comunas de Cabildo y Petorca. Esto según el Dr. Jorge del Campo, Director del SAMU SSVQ, “la idea de instalar una célula de intervención SAMU en las comunas de Cabildo y Petorca, pretende mejorar la oportunidad y accesibilidad de la población de Cabildo a respuesta prehospitalaria sanitaria de alta complejidad. Para eso, hemos presentado un proyecto al Gobierno Regional con el apoyo de los alcaldes de Cabildo y de Petorca, más el respaldo del Servicio de Salud Viña del Mar Quillota, en la intención de contar pronto con esta zona de intervención prehospitalaria de alta complejidad del SAMU”

A su vez, el alcalde de Cabildo, Víctor Donoso, comentó que “ojalá que el proyecto presentado por el SAMU al Gobierno Regional a través del Servicio de Salud prospere. Nosotros aspiramos a que esta célula que se instalará en Cabildo y Petorca, tenga apoyo de las autoridades. Nosotros como municipalidad hacemos un llamado a respaldar esta iniciativa, porque el costo social que tiene este proyecto es importante, puesto que implica la salud de las personas y que, a futuro, este dispositivo ayude a personas con lesiones

Equipos del Servicio de Salud se pusieron a prueba con simulacro de accidente en Cabildo

graves a sobrevivir frente a una emergencia de este tipo”.

Actualmente, el proyecto se encuentra entregado al Gobierno Regional, que puede priorizar el financiamiento de este dispositivo de atención prehospitalaria y traslado, por el cual se están efectuando todos los esfuerzos y coordinaciones para que se transforme en una realidad.

y tú, ¿qué opinas?